



## Les dons du Saint-Esprit (2/7): Le don de la piété

*"C'est donc l'Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu" (Rm 8,16).*

Le don de piété nous amène à adhérer à Dieu avec un amour filial, sans vouloir l'offenser d'aucune manière.

L'esprit de piété touche et anime notre vie spirituelle d'un rayonnement nouveau, doux et tendre. Sous son influence, notre relation avec Dieu et avec notre prochain atteindra un nouveau niveau d'amour. La piété veut conquérir le cœur de Dieu, qu'elle reconnait comme le Père le plus aimant.

Elle ne se contente donc pas d'éviter tout ce qui pourrait affecter la moindre relation avec Lui (ce qui est l'effet du don de crainte) ; elle va plus loin, en voulant plaire au Seigneur en toutes choses. L'homme animé par l'esprit de piété cherche à vivre comme un véritable enfant de Dieu. De cette façon, même les obligations les plus difficiles et les plus lourdes peuvent devenir faciles et douces. Dans ce contexte, il convient de rappeler une phrase de la vénérable Anne de Guigné (qui est morte en odeur de sainteté alors qu'elle n'avait que 11 ans) : *"Rien n'est difficile si l'on aime Dieu"*.

En se réveillant le matin, tout en remerciant Dieu pour le nouveau jour qui commence, l'esprit de piété lève les yeux et demande : Que puis-je faire pour toi aujourd'hui, Père bien-aimé ? Comment puis-je être une source de joie pour toi aujourd'hui ?

Le don de la piété veut modeler notre cœur de manière à ce qu'il soit doux et tendre. Cependant, il rencontre ici des obstacles, car même si nous nous efforçons déjà d'être doux, nous n'y parvenons pas toujours, surtout lorsque nous sommes confrontés à des circonstances défavorables. C'est alors qu'il nous apparaît clairement que nous ne pouvons pas atteindre cette vertu par nos propres forces.

Alors l'Esprit Saint vient à notre secours et nous insuffle le don de la piété, pour faire fondre la dureté de notre cœur. Il prend notre cœur dans ses mains et le façonne comme le sien : *"Seigneur, rends mon cœur comme le tien"*.

Cette légèreté qui caractérise l'esprit de piété vient de l'amour de Dieu et du prochain. C'est ce qui nous aide à faire la volonté de Dieu volontairement, entièrement et immédiatement, tout comme nous pouvons supposer que les saints anges le font.

Sous l'influence de ce don, il nous apparaît de plus en plus clairement que Dieu est le Père de tous les hommes. Ainsi, la piété imprègne toute notre vie et, comme la crainte de Dieu, elle affecte également la manière dont nous traitons notre prochain. Elle nous rend plus aimants et plus doux, car elle nous aide à atténuer toute dureté, toute rudesse et toute sévérité envers notre prochain, en particulier envers ceux qui nous déplaisent ou nous sont hostiles.

Nous devons demander avec insistance à l'Esprit Saint de nous accorder le don de la piété, et apprendre à être attentifs à ses indications les plus subtiles, car sous l'influence de l'esprit de piété, notre cœur s'élargira et nous acquerrons l'attitude des enfants.

C'est précisément dans les moments où nous ressentons la sécheresse et la froideur en nous que nous ne devons pas nous laisser troubler. Même si nous n'avons pas de sentiments palpables de dévotion, c'est notre fidélité et notre constance dans la prière qui nous attireront le don de piété.

Avec elle, nous approfondirons la voie de la transformation dans laquelle nous nous sommes engagés. Nous laisserons l'Esprit Saint exercer de plus en plus son influence sur nous et, grâce à l'esprit de piété, notre chemin de disciple deviendra plus agile et notre témoignage plus attrayant.

De cette manière, nous nous débarrasserons d'une certaine rigidité et intransigeance qui peut marquer notre vie de foi, sans toutefois tomber dans l'extrême opposé de la légèreté et de la superficialité.